



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Vendredi 20 septembre 2024

**Rencontre partenariale
entre les agents sociaux du Conseil départemental
et la Banque de France
sur la thématique du surendettement des ménages :
pour un accompagnement social
toujours plus adapté des publics en précarité
ou en difficulté financière.**

Plan stratégique
départemental
Horizon 2030

AXE 3

MODERNISER NOTRE
COLLECTIVITÉ POUR
ÊTRE PLUS PROCHE
DES PUYDÔMOIS

Vendredi 20 septembre 2024, dans le cadre de leur convention, la Banque de France et le Conseil départemental du Puy-de-Dôme ont proposé aux équipes de travailleurs sociaux une rencontre partenariale sur la thématique du surendettement des ménages. Cette rencontre a été introduite par Lionel Chauvin, Président du Conseil départemental, et Guilhem Blanchin, Directeur départemental de la Banque de France.

Lionel Chauvin, Président du Conseil départemental du Puy-de-Dôme, et Guilhem Blanchin, Directeur départemental de la Banque de France, ont proposé aux équipes de travailleurs sociaux une après-midi de conférences et ateliers sur la thématique du surendettement des ménages.

Cette rencontre, qui s'est tenue à la Maison de l'Habitat, avait vocation à fournir aux acteurs de l'accompagnement social les informations et les outils les plus adaptés à destination des publics en précarité ou en difficulté financière.

Ce partenariat s'inscrit dans le cadre de la stratégie de lutte contre la pauvreté et l'accès à l'emploi, en agissant concrètement pour notamment la prévention et le traitement des situations de surendettement ou des difficultés bancaires des publics fragiles.

Le Président du Conseil départemental et le directeur départemental de la Banque de France, ont tenu à rappeler les enjeux du partenariat et de la prévention des difficultés des ménages. La rencontre s'est ensuite articulée autour des présentations par différents intervenants nationaux ou locaux sur les sujets suivants :

- Les enseignements du rapport de l'Observatoire de l'inclusion bancaire (OIB) ;
- L'évolution des situations de surendettement dans le département ;
- Les ressources et les outils proposés aux intervenants sociaux ;
- Outils et mesures de prévention et de protection action éducative budgétaire ; (AEB) et mesure d'accompagnement social personnalisé (MASP)
- Focus sur le dispositif « téléphone portable ».

La rencontre s'est achevée par des échanges des participants axés sur les perspectives partenariales.

Dans ce cadre, la Banque de France complète son offre d'animation de sessions d'information et formation en direction des intervenants sociaux de la collectivité départementale par de nouveaux supports ludo-pédagogiques de mise en situation sur les commissions de surendettement.

Cette initiative est une première, issue d'une volonté forte des institutions de travailler de concert pour apporter les solutions les plus optimales aux Puydômois concernés et aux professionnels en charge de ces questions. Le nombre de procédures dites « IMS » (interventions médico-sociales) ouvertes au 31/08/2024 est de 20 945, concernant 500 à 1000 nouvelles familles chaque mois.

⇒ **Vous rencontrez des difficultés dans la gestion de votre budget? Le Conseil départemental du Puy-de-Dôme, la Banque de France, avec le soutien de leurs partenaires, sont là pour vous accompagner.**

